

Socorrismo básico para escuelas // cd14

● **Cómo darnos cuenta de la obstrucción de la vía aérea**

Obstrucción de la vía aérea por cuerpos extraños | Enfermedades no traumáticas

Los cuerpos extraños pueden causar una obstrucción leve o severa de la vía aérea. Con una obstrucción leve la persona permanece consciente, puede hablar, toser y por lo tanto tiene suficiente aire para respirar.

Frecuentemente hay un jadeo entre un acceso y el siguiente acceso de tos. En este caso lo que usted debe hacer es **animar a la persona a seguir tosiendo hasta que expulse el cuerpo extraño**. Permanezca junto a ella para evaluarla en todo momento. Si la obstrucción persiste llame al [S.E.M.](#)

Con una obstrucción severa la persona afectada:

- Es incapaz de hablar.
- Es incapaz de respirar o toser.
- Puede sujetarse el cuello con las manos indicando que le falta el aire.
- La muerte sobreviene si no se actúa con celeridad.



Gesto característico ante la obstrucción de la vía aérea.

Para realizar las maniobras que se indican recuerde usar guantes. Al momento de quitarlos retírelos de forma segura, tal como se indica en el video, de modo de no contaminarse en el proceso. No los elimine junto con la basura común. Si llamó al S.E.M. entréguelos para que ellos los desechen.